



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTAS CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. ANTONIO SALVÁ VERD, D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, D. ANDRÉS ALBERTO RODRÍGUEZ ALMEIDA, DÑA. MERCEDES JARA MORENO y D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su condición de **Diputados del Grupo Parlamentario VOX (G.P.VOX)**, al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes **preguntas, para las que solicitan respuesta por escrito.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Determinadas especialidades médicas, como la de Análisis Clínicos, Microbiología, Inmunología o Medicina del Trabajo, conocidas como “especialidades de laboratorio”, junto con otras especialidades, muestran un déficit de médicos a corto y medio plazo que dificulta el relevo de plantillas.

En este sentido, el Ministerio de Sanidad ha publicado un informe titulado “*Estimación de la oferta y demanda de médicos especialistas. España 2018-2030*”<sup>1</sup>.

---

1

<https://www.sanidad.gob.es/profesionales/formacion/necesidadEspecialistas/doc/20182030EstimacionOfertaDemandaMedicosEspecialistasV2.pdf>



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Uno de los motivos de este desequilibrio, según publica *Diario Médico*, es que “muchos MIR han ido abandonando estas especialidades “de laboratorio”. [...] Durante las tres últimas convocatorias MIR, alrededor del 28,8% de estas especialidades se han destinado a titulados de Medicina. Mayoritariamente estas especialidades ofertan más plazas para Farmacia, pero también a titulados de Biología y Química”<sup>2</sup>.

También expone este artículo que la profesora Dña. Patricia Barber afirma que “son de las plazas que los médicos escogen en último lugar y luego, si en dos o tres años ven que tienen la posibilidad de formarse en otra, la abandonan”<sup>3</sup>.

Según el informe, “de 2009 a 2021 se han producido un 80% de renunciaciones de MIR en Análisis Clínicos, un 98,8% en Bioquímica Clínica, un 63,5% en Microbiología y un 57,4% en Inmunología y existe una gran variabilidad de especialistas en las diferentes comunidades autónomas dentro del Sistema Nacional de Salud”<sup>4</sup>.

En virtud de lo expuesto, instamos al Gobierno a que responda por escrito las siguientes

---

<sup>2</sup> <https://www.diariomedico.com/medicina/enfermedades-infecciosas/profesion/el-laboratorio-necesita-de-otros-profesionales-no-medicos.html>

<sup>3</sup> *Ídem*

<sup>4</sup> <https://www.sanidad.gob.es/profesionales/formacion/necesidadEspecialistas/doc/20182030EstimacionOfertaDemandaMedicosEspecialistasV2.pdf>



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

# VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

## PREGUNTAS

1. ¿Tiene pensado el Gobierno, a través del Ministerio de Sanidad, incorporar al MIR en las referidas especialidades “de laboratorio” a farmacéuticos, biólogos y otras titulaciones?
2. En caso afirmativo a la pregunta anterior, ¿cuáles son las titulaciones que podrían acceder a las plazas de formación semejantes al MIR?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 17 de mayo de 2022.

D. Antonio Salvá Verd.  
Diputado GPVOX.

D. Juan Luis Steegmann Olmedillas.  
Diputado GPVOX.

D. Andrés Alberto Rodríguez Almeida.  
Diputado GPVOX.

Dña. Mercedes Jara Moreno.  
Diputada GPVOX.

D. Tomás Fernández Ríos.  
Diputado GPVOX.

Dña. Macarena Olona Choclán.  
Portavoz Adjunta GPVOX.